



Imagen de cabecera: marcha hacia el campamento paramilitar, 17 de mayo de 2022; un año de los asesinatos cometidos por la policía.

SITIO DE SILGER

Un informe basado en el movimiento anticampamentos en Bastar

**FORO CONTRA LA CORPORATIVIZACIÓN Y LA MILITARIZACIÓN
NUEVA DELHI**

Silger en Chhattisgarh, hoy es testigo de un movimiento de protesta masiva desde hace más de un año, fácilmente uno de los movimientos más largos en los últimos tiempos. Un movimiento de carácter local, Silger ha desafiado significativamente a las corporaciones mineras rapaces que hoy están protegidas por la política de militarización de la tierra del Estado indio, llamada “Operación SAMADHAN-Prahar”. Es un movimiento del pueblo, un movimiento de resistencia contra la militarización y la corporativización. Es en solidaridad con las víctimas de la masacre de adivasis por parte de fuerzas estatales en lugares como Sarkaguda, Tadmela y Gompad. Lo que las “clases medias globales” están viendo hoy a través de fragmentos de películas de RRR o Virata Parvam, se está desarrollando en tiempo real, con Komaram Bheems a su paso.

Silger es como un movimiento Occupy, una sentada de bloqueo o una dharna. Apela y solicita a las autoridades, pero también se sienta físicamente y bloquea las cadenas de suministro de las corporaciones mineras y del Estado: ocupando el lugar exacto donde se construirá el camino propuesto y declarando que las fuerzas estatales se han pasado de la raya. El camino propuesto traerá fuerzas y procesos que destruirán la vida adivasi, pero se trata simultáneamente de controlar las áreas mineras de hierro de Bailadila y Dantewara, para facilitar el nexo de la minería-política-policía.

Es posible que piense en esta área como “bosques remotos”, pero el hierro viaja desde aquí rápidamente a Japón y a otras partes. Cintas transportadoras que cruzan las colinas laceradas que cargan directamente con hierro a la espera del tren de carga que viaja al puerto de Vishakhapatnam, y de ahí a las cadenas de suministro globales. Kirandul es la estación de ferrocarril aquí y proporciona uno de los ingresos más altos que generan líneas ferroviarias en India. Los motores diésel “Made in Japan” de Hitachi se implementan para obtener eficiencia y garantizar que la producción esté justo a tiempo, sello distintivo del capitalismo logístico. Aparentemente ¡Japón está abasteciéndose de hierro de debajo del mar para los próximos cien años! Si no en los trenes, entonces, el hierro viaja en agua dulce desde las colinas de Bailadila a través de lo que se llaman “tuberías de lodo” inicialmente construidas por la compañía ESSAR. El agua se arroja al mar como “desperdicio”.

Mire estos “capitanes de las industrias más respetables” involucrados en las operaciones mineras depredadoras, en su mayoría en tierras constitucionalmente “protegidas”:

Adani: Hasdeo Aranya para carbón y Dantewada para mineral de hierro, Chhattisgarh;

Aditya Birla, L&T, Utkal Alumina: minería de bauxita en Rayagada/Kashipur, Odisha;

Vedanta: minería de bauxita en Lanjigarh, Niyamgiri, Odisha;

Tata Steel, Posco: minería de hierro en Jajpur, Kalinganagar, Odisha;

Otros nombres ilustre son ArcelorMittal, Jindal Steel, Kohinoor Steel, Bhushan Steel, Jupiter Cement Factory. Mientras escribimos esto, estamos recibiendo noticias de la represión en curso por parte de Jindal Steel en Jagatsinghpur, Orissa.

El Gran Capital y el Estado han desatado una guerra sucia contra aquellos que se resisten a esta rapiña y saqueo. Los asesinatos extrajudiciales y la impunidad del Estado parecen un eufemismo. Es un estado de emergencia permanente, normalizado y rutinario. Incluso el encarcelamiento parece una mejor opción, como con aquellos como Soni Sori que son arrojados a la cárcel después que los oficiales de

policía indios se encarguen de su “castigo”, quienes a menudo se vengan a través de la brutal violencia sexual. La tortura y la venganza por parte de la policía durante la custodia judicial es rutina. No importa si el régimen político es “liberal” o de “derecha”.

Uno se ve obligado a llegar a la conclusión que lo que enfrentan los adivasis es nada menos que un genocidio contra su vida y existencia. Un genocidio silencioso sancionado en secreto en los niveles más altos de la clase política india y poder estatal desde al menos 2005 (la época de Salwa Judum) en Bastar. Otros prefieren llamarlo un proceso de colonización interna, o simplemente “guerra contra el pueblo”. No sólo tortura, desplazamiento y ataques violentos, incluida la violencia sexual contra las mujeres, pero también la violencia con un intención de degradar las vidas adivasi, tratando a los adivasis como subhumanos. Normalización del proceso de indigencia masiva de adivasis en niveles cercanos a la hambruna en los campamentos de detención atendidos por las fuerzas de seguridad, así como a través de la sociedad. Una mentalidad Brahmánica de casta superior refuerza la militarización y destrucción corporativa de la cultura e identidad adivasi.

Las implicaciones y la importancia de un movimiento como Silger, por lo tanto, son mucho más grandes que las de aquellos que están en el poder -y muchos activistas- están dispuestos a admitir. Este movimiento de resistencia democrática de masas ha mantenido segura una gran área, de los intentos de “dominación del área” por los que están en el poder. Con un campamento contiguo de cientos de fuerzas paramilitares que recientemente han disparado y matado a cinco aldeanos e hirieron a muchos, es una lucha contra la maquinaria armada del Estado y de las empresas.

Silger también se abrió camino para convertirse en un “tema de conversación” en los medios y un importante punto de reunión en la política principal, y seguramente para los líderes y ministros adivasis en el gobierno. Incrustado en un área específica, tiene una tremenda resonancia en Chhattisgarh. Podría ser el puente entre trabajadores en minas que buscan empleo seguro y adivasis que temen que estas minas los van a desplazar. ¿Es el trabajador sindical de las minas de Bailadila un aliado del adivasi local o no? Por si sirve como indicación, podemos comenzar recordando que los representantes de algunos sindicatos obreros dan su apoyo al movimiento Silger.

Para aquellos en el poder, Silger ha demostrado ser el eslabón más débil en la cadena de dominación y explotación de la tierra, recursos y el pueblo en Bastar. Están desesperados por aplastarlo.

CAMPAMENTOS PARAMILITARES Y CAMINOS

Los campamentos paramilitares, fortificados y asegurados como en una zona de guerra, son construidos por el gobierno por todas partes en Bastar. Cada 2 a 3 kilómetros hay un campamento. Esto es parte de lo que el Ministerio del Interior llama “Bases Operacionales Avanzadas” destinadas a áreas de “Extremismo de Izquierda” (Left Wing Etremism - LWE). Construido en poco tiempo, el campamento, una vez que surge, busca controlar todo lo que está a su alrededor, sea el centro eléctrico, imponer sanciones, ejercer una gran violencia contra la vida y los recursos. El campamento es un hecho terrible para cada adivasi, incluso para uno que está de paso.

Los aldeanos han dejado de usar las grandes y nuevas carreteras para evitar ser acosados, -o arrestados y asesinados - por los paramilitares. Las carreteras tienen un espeluznante silencio en ellas, no son usadas por la gente de los alrededores pero están muy bien mantenidas, con mucho dinero puesto en

ellas. De vez en cuando se puede ver un enorme vehículo militar pasar o una ambulancia sólo para paramilitares.

Silger está entre Tarrem y Jagargunda. El camino antes iba desde Tarrem hasta el punto donde el campamento ha sido construido. Pero ahora el camino no se puede extender a Jagargunda. ¿Por qué? Porque está Silger, porque está la resistencia de Silger.

Los campamentos y las carreteras van juntos. Anteriormente esto era parte de la Operación Green Hunt del Estado indio, ahora llamada Operación SAMADHAN-Prahar. Contratistas y trabajadores de construcción de carreteras viven en los campamentos y salen a trabajar con un cordón de seguridad elaborado a su alrededor, temiendo el ataque de los maoístas. Los aldeanos miran la construcción con un silencio pétreo y una distancia fría. No cuentan con el permiso de la gente local, no se han celebrado Gram Sabhas para buscar el permiso de la comunidad.

En la noche del 11 al 12 de mayo de 2021, la Fuerza Policial de la Reserva Central (Central Reserve Police Force - CRPF) llegó a Silger y comenzó a construir un campamento en los campos agrícolas de 10 acres, además de el camino. La tierra para el campamento fue tomada sin el debido proceso, es decir, sin previa consulta y consentimiento del Gram Sabha según lo ordenado bajo la Ley de Panchayats (Extensión hacia las áreas fijadas) de 1996.

El 13 de mayo, los aldeanos y representantes de Gram Sabha fueron al campamento bajo construcción, buscando un diálogo con los oficiales de la CRPF con respecto al tema del campamento que se está construyendo sin el consentimiento previo de Gram Sabha y para dejar clara su protesta. Los aldeanos fueron golpeados y molidos a palos por el personal de la CRPF. Al día siguiente, 14 de mayo de 2021, un gran número de aldeanos adivasis llegaron a protestar.

El 17 de mayo de 2021, la CRPF abrió fuego contra la gran multitud de los manifestantes que marchaban a los campamentos. 3 manifestantes cayeron debido a las balas de las fuerzas policiales, quienes afirmaron que los asesinados eran maoístas en medio de la multitud protesta y que intentaron atacar a la CRPF. Los tres muertos fueron **Kawasi Wagha** de 37 años, **Korsa Bhima** de 32 años y **Uike Pandu** de 22 años. Una mujer embarazada, **Punem Somli** resultó fuertemente herida en la estampida que siguió después del disparo y luego sucumbió a sus heridas unos pocos días después. Aparte de los que perdieron la vida, 18 personas resultaron heridas, 11 fueron admitidas en el Hospital de campo de Sukma y 7 fueron ingresados en el Hospital del distrito de Bijapur.

Los manifestantes mantuvieron los cuerpos de los cuatro en el sitio de protesta entre una gran reunión de conmocionados aldeanos adivasis, para exigir una investigación judicial sobre el asesinato. El 22 de mayo, la CRPF mató a **Midiam Masa** de Tolervati, otro aldeano adivasi de la misma área, cuando él y otros dos estaban recolectando mangos cerca del campamento de la CRPF. En total, cinco personas murieron entre el 17 y el 22 de mayo.

La creciente ira de los adivasis contra los asesinatos y su constante esfuerzo empujó al gobierno de Chhattisgarh a ordenar una investigación magistral. No ha llegado nada significativo de esta investigación y continúa en punto muerto.

Desde entonces, el movimiento contra la construcción del campamento paramilitar en Silger ha continuado desde hace un año, expandiéndose a un movimiento mayor contra la creación de múltiples

campos paramilitares cada 3-4 kms. El 2 de noviembre de 2021, el escuadrón conjunto del Batallón de Comando para la Acción Resuelta (Commando Battalion for Resolute Action - CoBRA) y la policía del distrito de Sukma detuvieron a 55 aldeanos adivasis como parte de su “operación de dominación del área” en la aldea Morapalli en el área de la comisaría de policía de Chintalnar. Todos excepto 8 de ellos fueron liberados, acusando a 8 bajo la Ley de Armas y Explosivos y varias otras leyes penales etiquetándolos como “maoístas”. Todo Los 55 aldeanos regresaban de Silger, después de asistir a la ceremonia de celebración de El 23° Día de la Formación de Chhattisgarh, fiesta asistida por miles de aldeanos adivasis y múltiples organizaciones de todo el estado y el país.

El 19 de enero de 2022, un grupo de nueve jóvenes, siete hombres y dos mujeres se dirigieron a la capital del estado, Raipur, para encontrarse con el gobernador de Chhattisgarh, Anusuiya Uikey (una adivasi). En la parada de bus de Kondagaon, a 150 km de Silger, fueron sacados del autobús, sus documentos confiscados y enviados por la fuerza a “centros de cuarentena”, pero los lugareños alegan que fueron detenidos ilegalmente y también fueron golpeado bajo custodia. Sólo fueron liberados después de mucho alboroto público.

Un desarrollo significativo fue la fundación en este momento del Mulvasi Bachao Manch (Foro de Defensa Aborigen), una plataforma adivasi. El movimiento Silger así como muchas protestas masivas en Bastar ahora están siendo encabezados bajo los auspicios de Mulvasi Bachao Manch. Este es un significativo Desarrollo, ya que apunta a una nueva forma de resistencia masiva.

UN EQUIPO PARA SILGER

Al cumplirse un año del movimiento anticampamento de Silger y el 1° aniversario del Martirio de cinco adivasis asesinados por la CRPF, el Mulvasi Bachao Manch realizó una convocatoria abierta para una reunión masiva y eventos del 15 al 17 de mayo de 2022. Poco después de la convocatoria, un equipo fue formado por el Foro Contra la Corporativización y la Militarización en Nueva Delhi para visitar Silger. Una invitación se envió a profesores, escritores, intelectuales públicos, periodistas, abogados, estudiantes y líderes de clase obrera de varias partes del país para visitar Silger como parte de un “Equipo de visita de solidaridad”. Se formó un equipo de ocho miembros.

El equipo llegó a Raipur en la mañana del 15 de mayo de 2022, alrededor de las 10 am y se fue a Geedam, en el distrito de Dantewada, a unos 75 km de distancia de Jagdalpur por la carretera NH 63. Tuvimos información cuando estábamos de camino, que a pesar de haber informado a las autoridades del distrito sobre el evento, se evitó que activistas y periodistas pudieran visitar Silger y tuvieron que volver.

El equipo se dividió en dos, compuesto por 6 y 2 personas. El Equipo Uno dirigido a Silger en un SUV alrededor de las 11 am. El Equipo Dos fueron en motocicletas a través de caminos por el bosque.

El Equipo Uno cruzó Bijapur alrededor de la 1 p.m. y estaba a sólo 11 km de Silger cuando fue detenido por los soldados del 168° Batallón de la CRPF cerca del campamento de la CRPF en Chinna Kodepal. Se pidió a los miembros del equipo que salieran del vehículo, se les registró, se tomaron fotos, se tomaron las tarjetas de identificación y fueron enviados a los “superiores” en Bijapur. Después de algún tiempo nos dijeron que los “superiores” no autorizaban nuestro viaje más allá del checkpoint por “razones de seguridad”. Nosotros insistimos que era nuestro derecho democrático ir a cualquier protesta democrática y que éramos responsables de nuestra propia seguridad si hay había “amenaza”

alguna. El personal de la CRPF no estaba de acuerdo y nos aconsejó hablar con la autoridad del distrito en Bijapur. El equipo incluso se acercó a esta autoridad, pero se fue sin abordar nuestro problema.

El equipo, por lo tanto, emitió una declaración pública en vídeo en las redes sociales condenando las restricciones a nuestra entrada a Silger y llamando a la administración a que nos permitiese ejercer nuestros derechos democráticos. El equipo luego regresó hacia el punto de control en Chinna Kodepal con la intención de organizar una protesta entonces y allí contra el ataque sobre los derechos democráticos. En medio de mucho alboroto de los activistas y los periodistas que trabajan en el área, Sunderraj Pattilingam, inspector general de policía, negó haber tratado de detener a nadie, afirmó que se trataba de un “ejercicio rutinario” y que todos podían pasar. Cruzando ese punto de control, según las fuerzas de seguridad, se entraba en una “zona altamente sensible” o en la “fortaleza maoísta”. En este tipo de designación de un área, subyace el tono de la proclamación del ex primer ministro de la India, Manmohan Singh, de que “los maoístas son la mayor amenaza de seguridad interna de India”.

Una vez que se nos permitió mudarnos, lo que experimentamos fue nada menos que una preparación de guerra o despliegue de fuerzas de seguridad, con un campamento cada pocos kilómetros, vehículos pesados protegidos contra minas (MVP) que están siendo construidos por gigantes del motor como TATA y Mahindra, y soldados que llevan armamento sofisticado con lanzagranadas montados bajo la boca de los rifles de asalto más mortales. Parecía Jaffna o Laos o Camboya, en guerra.

EN EL LUGAR DE LA PROTESTA

Tras Chinna Kodepal cruzamos el controvertido campamento de la CRPF, ahora bastante cerca de Silger, nuestro destino final. Justo en el campamento, desafiándolo, vimos la columna memorial a los mártires. Es una estructura de cemento verde con los nombres de los asesinados con una bandera en la parte superior. Es como si esos mártires estuvieran resonando con el eslogan “*Jaan Denge, par zameen nahi*” (daremos nuestra vida, pero no nuestra tierra). La estructura tiene una bandera verde encima con una hoz y un hacha que simboliza la cultura y lucha adivasi. Mirarlo desde la distancia recuerda fácilmente a uno de las hoces y martillos en una bandera roja - ¿no sabemos si esta proximidad es intencional! Color verde, hoz y hacha - esa es la combinación.

Silger, la aldea de la protesta, es un área de bosque plano con casas dispersas. El pueblo no está separado del bosque, sino en él, aparentemente fusionado. Un camino de kachha recta y ancha lo atraviesa, que aparentemente estaba antes en uso hasta que los desplazamientos realizados por Salwa Judum condujeron a su desuso. Ahora el gobierno quiere convertirla en carretera amplia con fines militares. Fuimos a través de este camino de kachha directamente al sitio del evento. Ya era tarde, y el programa diario había terminado. Vimos que el camino termina un kilómetro más allá del sitio del evento. Después de eso el camino es inutilizable y solo las motocicletas o los grandes SUV de tracción en las cuatro ruedas pueden ir.

Conocimos a Raghu, el líder de **Moolvasi Bachao Manch** y él nos presentó a otros miembros del Manch y nos informó sobre el programa.

Grandes láminas de lona se extienden por la arena, a la sombra de enormes tamarindos y mangos. Una cabaña lo suficientemente grande, con el tamaño de una cancha de balonvolea, es la tienda de raciones y la cocina, donde las provisiones se mantienen y se prepara comida. Voluntarios, hombres y mujeres,

se dedican a arreglar las cosas, proporcionando alimentos, suministros esenciales, asegurándose que las personas que vengan del exterior descansen, y tengan agua y comida.

Ahora nos hemos reunido con el Equipo Dos, nuestros otros dos miembros que tomaron la ruta de la bicicleta a través del bosque y caminos de kaccha y terreno áspero. Vieron múltiples aperturas de la carretera de la CRPF, con los agentes fuertemente armados, usando chaquetas antibalas, con detectores de mina de tierra, que protegen los equipos de construcción de carreteras.

Se nos dice que el programa del día siguiente tendrá una marcha por la mañana desde el sitio de protesta al Memoria de los Mártires frente al campamento de la CRPF. Luego, en la tarde, una reunión pública para ser abordada por activistas y líderes de varias organizaciones de todo el país y actuaciones culturales por parte de su brigada cultural. La distancia recorrerá la marcha es de casi 6 kilómetros.

Esa noche dormimos debajo de los árboles en esas sábanas de lona, todas ellas azules. Estábamos un poco sorprendidos ¡ya que no había aves en absoluto descansando en los árboles y duchándonos con cosas desagradables!

El 17 de mayo de 2022, la mañana comienza temprano en la aldea cubierta por el bosque. Son las 5 am y la gente ya está con sus tareas y haciendo su parte para preparar el desayuno.

Para las corporaciones mineras y el Estado, debido a la resistencia del pueblo, se le ha estado claro durante mucho tiempo que no será fácil llegar a los bloques mineros con su gran maquinaria y seguir adelante con la extracción. Por lo tanto, una compleja red de aparatos de seguridad similar a una red protoestatal mafiosa es apoyada por la democracia parlamentaria de India, en nombre de contrarrestar al movimiento maoísta y mantener la paz para el desarrollo.

Usted tiene una idea del aparato de seguridad que se está construyendo si se mira a los lugares donde se están llevando a cabo movimientos de protesta. Esto es lo que hemos podido descubrir hasta la fecha:

- a. Silger**
- b. Bechapal**
- c. Pusnar**
- d. Elmagonda**
- e. Empuram**
- f. Gompad**
- g. Singaram**
- h. Potali**
- i. Tettem**
- j. Nahodi**
- k. Karrepura**
- l. Minpa**
- m. Mankapal**
- n. Bana**
- o. Bechaghat**

Hemos recopilado información que casi 60 campamentos se han construido en los últimos 5 años en Chhattisgarh. De acuerdo con el informe publicado en el Indian Express del 27 de abril de 2022, 42 campamentos han sido construidos en siete distritos en menos de tres años. Estos siete distritos incluyen Sukma, Bijapur y Dantewada, donde hay múltiples protestas contra la construcción de campamentos de la CRPF y de la policía.

MARCHA AL CAMPAMENTO, 17 DE MAYO

La gente se empezó a congregarse alrededor de las 7 AM, docenas de personas deambulando, la compañía cultural ensayando sus canciones y discutiendo entre ellos, personas con tareas de cocina preparando la comida, o algunas personas yéndose al lago a bañarse (Talaab). Se puede escuchar un anuncio en los altavoces pidiendo a los aldeanos que se reúnan para la marcha, ya que lentamente la gente comienza a agruparse, en cientos a la vez. Tal es la disciplina que dentro de media hora del anuncio para unirse a la marcha, la gente empezó a unirse, listas y esperando que sonaran las trompetas.

Todos están listos para este gran día, algunos anticipan una represión, mientras que el pueblo adivasi con su compañía cultural y sus líderes de Moolvasi Bachao Manch March marchan a la cabeza, sin signos de estrés en sus caras. Definitivamente son los años de larga lucha y resistencia contra la brutal represión del Estado durante *Salwa Judum* y la Operation Green Hunt que los ha templado como el acero, resilientes a cualquier amenaza y decididos a luchar por su Jal-Jungle-Jameen.

La gente está formando en línea, nadie está cortando el camino de nadie y nadie se está empujando en esta marcha de miles. Según **Moolvasi Bachao Manch**, 48,503 personas de más de 1000 aldeas asistieron a la ceremonia de 3 días. Se le preguntó cómo saben el número exacto de personas que asisten a las protestas, dijeron que reciben información del jefe de cada aldea de quién y cuántas personas asistirán al evento, para mantener un registro, en caso de que cualquier evento desafortunado como un arresto o detención tenga lugar. Cientos de aldeas se entrelazan para organizar tales protestas, dando una idea de la profunda base social del movimiento Silger, y de también de protestas masivas similares en Sarkaguda, Gompad o Bechapal. Nadie parece estar convenciendo al otro de la rectitud de su causa, lo que significa que todos se conectan silenciosamente entre sí y con la tarea en cuestión. Hay una conexión interna profunda, más allá de las nociones habituales de “solidaridad” y “unidad” o incluso “lucha”. Ellos parecen entenderse los unos a los otros muy bien, sin que se intercambien muchas palabras, sólo gestos y leves indicaciones. Ya sea la logística y la organización de la cocina o formando la línea de la marcha, o la gestión del podio y el escenario: muy poca jerarquía, mucha libertad de movimiento y, sin embargo, una operación muy fluida y una clara línea de acción.

La marcha comenzó desde el sitio de protesta, a 2 kilómetros del memorial, con consignas como “*Jaan denge par zameen nahi*”, “*Bastar se police camp khali karo*”, “*Bastar mein narsanhar band karo*”, “*jungle pe drone hamle karna band karo*”, “*Sarkaguda-Edesmetta ke shaheedon ko nyay do*”, “*na lok sabha na vidhan sabha, sabse upar gram sabha*” (Respectivamente: moriremos pero no entregaremos nuestras tierras, eliminar los campamentos policiales de Bastar, detener masacres en Bastar, detener los ataques de drones en los bosques, justicia para los mártires de Sarkaguda- Edesmetta, ni Lok Sabha ni Vibha Sabha, suprema es la Gram Sabha), entre muchas otras. Todo el bosque resonó con los consignas de miles de adivasis que se extendían en una concentración de casi un kilómetro de largo. Había personas hasta donde los ojos podían ver adecuadamente, caminando como hormigas cumpliendo su misión.

La marcha llegó al campamento, se colocaron barricadas y la CRPF colocó cables de concertina. Hombres que llevan rifles de asalto sofisticados con UGBL montados en él. Decenas de cámaras con DSLR estaban tomando fotos desde el frente, probablemente para mantener un registro e identificar a los manifestantes más tarde, para poder acosarlos. Algunos oficiales parecían estar trabajando para lograr una identificación previa y estaban buscando participantes específicos. Es muy revelador cómo las protestas en las barricadas son un sitio conveniente de vigilancia y recopilación de datos para el estado: **es una guerra sucia.**

CANCIONES “REVOLUCIONARIAS”

La agrupación cultural empezó su función en las barricadas, las canciones llaman a los soldados y los policías a abandonar el lado de los opresores y posicionarse con los luchadores y oprimidos y el pueblo explotado del país. Algunas de las líneas de la canción son así:

Suno Jawano, pyare sathiyon

Suno Bharat ke itihās ke dekho re!

Suno Janvirodhi Neetiyon ko Chhodo re!

Suno Jansangharshon se naata jodo re!

(Escuchen o soldados, queridos amigos,

Miren la historia de India,

Abandonad las políticas anti-populares,

¡Hagan lazos con la lucha del pueblo!)

Obviamente, las líneas de la canción son tan fuertes y amenazantes para los oficiales y burócratas que intentaban detener la actuación, ya que lo consideraban “revolucionario”. Uno se podría preguntar, **¿Si algo es revolucionario es ilegal e incriminatorio? ¿Si el poema o la literatura revolucionaria es una amenaza para los poderes que sean?**

La gente ahora se apartó de la barricada, hacia el monumento de los mártires, pintado en color verde. Los nombres de los cinco mártires están inscritos, uno no se menciona ya que el niño estaba en el vientre de la madre cuando murió, ni siquiera pudo ver el mundo por el que su madre estaba luchando para construir. El niño murió con ella, añadiéndose al número de los muchos niños asesinados en el útero de su madre por la represión estatal. Las masas gritan consignas como “*Ursa Bhima Johar lo!*”, “*¡Punem Somli Johar lo!*”, “*¡Uike Pandu Johar lo!*”, “*¡Kawasi Wagha Johar lo!*” y “*¡Midiam Masa Johar lo!*” (Johar a Ursa Bhima, Punem Somli, Uike Pandu, Kawasi Wagha y Midiam Masa). El respeto y el amor por el Mártires es tal, que toda la multitud está rodeando el monumento de los mártires y sus lemas son tan fuertes que se les puede escuchar a millas de distancia.

La marcha ahora está de regreso, continuando con sus lemas. La última sesión de la reunión pública tendrá lugar después de descansar y comer. Como notamos, este tramo de la carretera tiene múltiples

puentes en construcción que se han dejado incompletos. La policía ha hecho varios intentos para construir el camino ancho, pero no ha sido totalmente exitoso hasta ahora debido a las protestas.

DISCURSOS CONTRA CAMINOS

Varios periodistas y activistas como Arvind Netam, Manish Kunjam, Bela Bhatia, Sudesh Tikam, Surju Tikam del Sarva Adivasi Samaj, líderes del PCI, Adivasi Mahasabha y otros están presentes para presenciar la conclusión del programa que ha durado tres días. El escenario principal está construido sobre una plataforma elevada de barro, con una estructura de madera como cobertura. Toda la zona, donde las masas deben sentarse y escuchar a los oradores, está hecha como una enorme sala con techo de paja, con su techo hecho de ramas y hojas de árboles sostenidas por troncos de madera a modo de pilares. Sin tiendas de campaña, sin barras de acero, aparte de eso algunos paneles solares para proporcionar electricidad al micrófono y los oradores y algunas sillas, todo lo que hay es del propio bosque.

Sudhesh Tikam, un líder de Adivasi Kisaan de Rajnandagaon, mientras se dirigía al pueblo, habló sobre cómo el Congreso y el BJP se han unido a las grandes corporaciones en un intento por explotar los recursos de Chhattisgarh y están tratando de arrebatar el Jal-Jungle-Jameen a los adivasis. Hablando de la necesidad de construir fuertes movimientos de masas como las protestas de Silger y Hasdeo, destacó que la unidad de estos movimientos de masas son cruciales para cualquier transformación del sistema explotador.

Saroj Giri, profesor de la Universidad de Delhi y miembro del Foro contra la Corporativización y Militarización (FACAM), Nueva Delhi, habló sobre la importancia del movimiento anticampamentos de Silger en el escenario actual. Destacando que se están construyendo carreteras y campamentos para llevar a las fuerzas paramilitares, aplastar los movimientos contra la corporativización y extraer los recursos de Chhattisgarh, dijo que Silger y muchas protestas similares son los muros que protegen la medio ambiente y la cultura adivasi de la destrucción por parte de las corporaciones mineras. Extendiendo la solidaridad a las masas en lucha, añadió que el pueblo adivasi no está solo en esta lucha, ya que esta lucha no se limita sólo a la lucha por Jal-Jungle-Jameen de India central, sino que su ámbito es muy amplio y el pueblo en todas partes está aprendiendo de la singularidad de esta lucha. Reiteró la decisión de la FACAM y su compromiso de hacer campaña sobre las luchas contra la Corporativización y la Militarización y dijo que las luchas del pueblo adivasi han rejuvenecido la espíritu en nosotros para hablar sobre el tema en otros espacios.

Las familias de los mártires se pusieron delante en el escenario y rechazaron la sucia propaganda del Estado que las familias habían rechazado una compensación y aclararon que les ofrecieron 10.000 rupias a cada uno por la pérdida de sus seres queridos. Reiteraron su demanda de investigación y acción contra el personal de la CRPF, responsable de la matanza y dijeron que sólo después de dicha acción, aceptarán una compensación de un millón de rupias para cada uno. También rechazaron la sucia propaganda de que los maoístas los amenazaban para no tomar ninguna compensación por parte del Estado. Es importante señalar que tras el disparo y posterior asesinato de 3 personas el 17 de mayo de 2021, la CRPF afirmó que los asesinados eran “maoístas” que intentaron atacar al personal de la CRPF, tras lo cual las fuerzas de seguridad abrieron fuego. La pregunta que surge es ¿Se puede medir la vida de una persona en tan sólo 10.000 rupias, si es que se puede medir en términos monetarios? ¿Y es tan fácil para las fuerzas de seguridad matar a cualquiera y afirmar que fueron “maoístas” los que les

atacaron? Al observar los antecedentes de las fuerzas presentes en la región, la respuesta aparentemente es afirmativo.

NUEVO MODELO Y DIRECCIÓN

El movimiento contra los campamentos, particularmente en la región de Bastar, liderado por Mulvasi Bachao Manch, trajo una nueva línea de dirección. Los miembros de Moolvasi Bachao Manch son en su mayoría hombres y mujeres jóvenes no mayores de 25 años y que son muy dedicados e inquebrantables en su resolución. Estos son los jóvenes que han experimentado los horrores de *Salwa Judum* en sus primeros años. edad; vieron a alguien de sus familias o alguien de su aldea siendo asesinado o violado por vigilantes de *Salwa Judum*. Estos jóvenes líderes de hoy han enfrentado acoso sexual y tortura a manos de las fuerzas de seguridad.

Shanti Punem, líder de Mulvasi Bachao Manch de Gangloor, ha participado activamente en las protestas contra violencia sexual y represión estatal desde muy temprana edad. Ha ayudado a varios equipos de investigación al detallar casos de acoso sexual. Shanti tiene apenas 25 años y habla hindi con fluidez, lo que le permite comunicar los problemas de la zona a otros activistas y periodistas. Algunos de estos niños y niñas han estudiado en ciudades como Bijapur y Sukma y están bien versados en sus sus derechos y son conscientes de las complejidades del trato con los funcionarios.

Hablando de las razones para oponerse a los campamentos, Raghu Midiam, líder de Mulvasi Bachao Manch en Silger, nos dijo que “estos campamentos se construyeron adquiriendo por la fuerza las tierras agrícolas de los aldeanos de Silger; no se obtuvo el consentimiento de gram sabha según lo dispuesto por PESA y el 5º Anexo del Constitución. Estos campamentos atraen un gran número de fuerzas a la región y cometen atrocidades contra los aldeanos. Las mujeres son acosadas sexualmente e incluso violadas, las personas son detenidas ilegalmente y cualquiera de las protestas contra las empresas mineras son aplastadas por estas mismas fuerzas; no están aquí para protegernos sino para saquear nuestro Jal-Jungle-Jameen y entregárselo a las empresas mineras”. Haciendo valer las exigencias del pueblo, añade, “no queremos campamentos; queremos escuelas y hospitales, hay muchas menos escuelas en esta región y están demasiado lejanas. Para obtener buenas instalaciones médicas, tenemos que viajar a Bijapur, por lo tanto, lo que necesitamos son buenas instalaciones sanitarias y educativas, no campamentos”. Raghu tiene sólo 22 años y ha completado su educación media. Raghu se encuentra entre los que presenciaron las brutalidades de las milicias y vigilantes estatales durante el período de *Salwa Judum* y la Operación Green-Hunt. Su propia hermana fue abusada sexualmente por las fuerzas.

¿Cómo serían Birsa Munda, Gunda Dhur y Komaram Bheem en el mundo actual? La lucha que libraron fue por su Jal-Jungle-Jameen y contra la explotación de los recursos y la lucha que están librando los Adivasis de hoy, Shanti Punem, Raghu Midiam y miles de otros Adivasis, para proteger su Jal-Jungle-Jameen es similar en su esencia. Antes, los explotadores eran los colonizadores británicos, hoy son corporaciones indias como Adani, Jindal y Tata. La diferencia es que hoy Gunda Dhur y Birsa Munda están aprendiendo y adoptando nuevas tácticas de lucha y a su vez enseñando al mundo cómo se deben librar las luchas contra las grandes corporaciones y el poderoso Estado represivo. Los adivasis de hoy, en particular los jóvenes, son muy conscientes del uso de la tecnología que puede ayudar al movimiento a propagar sus ideas y problemas a un nuevo nivel. La invitación en vídeo difundida por Mulvasi Bachao Manch para el evento es un ejemplo de ello.

El modo de lucha utilizado por los adivasis durante *Salwa Judum* y la Operación Green-Hunt es diferente del modelo vigente hoy. Anteriormente se celebraron grandes concentraciones y manifestaciones de protesta en importantes centros urbanos y concluyeron en uno o dos días. El modelo actual de huelga prolongada es uno nuevo para la región. Hemos visto esta forma de lucha, donde miles de personas se reunieron en un punto estratégico y continuaron con sus sentadas durante meses en Shaheen Bagh y en otros lugares durante el Movimiento Anti CAA-NRC-NPR. Kisan Andolan llevó adelante la versión 'Chakka Jam' de Shaheen Bagh y bloqueó 3 importantes puntos de entrada de carreteras a la ciudad capital en la frontera de Singhu, la frontera de Tikri y frontera de Ghazipur alrededor de Delhi.

El movimiento Silger comenzó cuando Kisan Andolan estaba a medio camino y los aldeanos adivasis de Silger extendieron su solidaridad a Kisan Andolan, señalando los aspectos comunes de la lucha. Ellos dijeron que Kisan Andolan fue una lucha de los agricultores para proteger sus tierras de ser arrebatadas por las corporaciones, similar a la lucha de los adivasis contra la apropiación de tierras y la destrucción de Jal-Jungle-Jameen para construir campamentos y extraer los recursos minerales en la región. Algunos dirigentes de Kisan Andolan también expresaron solidaridad con el pueblo de Silger. El movimiento anticampamentos de Silger implementó un modelo de movimiento de masas prolongado pero con una configuración completamente diferente y dentro de un entorno más represivo, donde, pase lo que pase, apenas se informa debido al gran apagón mediático.

El movimiento Kisan Andolan y Anti CAA-NRC-NPR, aunque difamado por los medios de comunicación corporativos, fue ampliamente cubierto y propagado por canales de medios alternativos, así como por medios internacionales. Uno sólo podría imaginar lo que podría haber sucedido si los medios de comunicación no hubieran informado de cada momento de las fronteras de Singhu, Tikri y Ghazipur justo después del “Desfile de tractores” del 26 de enero de 2021. De manera similar, el 15 de diciembre de 2019, si la sociedad civil, los medios de comunicación y el pueblo en general no hubieran podido contactar con Jamia o responder inmediatamente protestando en gran número ante los cuarteles de la policía de Delhi ¿cuánto tiempo habría durado el asedio al Campus Jamia y cuántos más estudiantes habrían sido brutalizados y detenidos? uno sólo puede adivinar y agradecer que tal no fue el caso.

Pero cuando se trata de lugares como Bastar o Silger, el flujo de información se convierte en un privilegio que no se le ha concedido al pueblo adivasi. La libertad de prensa se convierte en una palabra imaginaria y la única “libertad” que tiene la prensa es publicar el relato de la policía, los funcionarios mineros y políticos comprometidos. El movimiento anticampamento de Silger, a pesar de ser único en su tipo en esta región, continuando durante un año con la movilización masiva de miles de aldeanos, ha ganado muy poca atención mediática. El Estado ha intentado deliberadamente limitar las realidades de estas regiones, intimidando y acosando a los periodistas que trabajan sobre el terreno, con el fin de crear un apagón informativo. Este bloqueo de información ayuda al Estado a llevar a cabo su brutal represión estatal contra el pueblo, que es nada menos que una guerra desatada por el Estado contra su pueblo, sin intervención externa, observadores ni testigos.

EL ARMA GENOCIDA: OPERACIÓN SAMADHAN-PRAHAR

El Estado ha estado usando un puño de hierro en su enfoque para “abordar” la cuestión naxalita desde hace un largo tiempo, y ahora y todo este largo periodo ha presenciado varias iniciativas genocidas y políticas como *Salwa Judum*, Operation Green-Hunt, Operación Anaconda en Jharkhand, Misión 2016,

Misión 2017, etc., todas ellas diciendo que eliminarían el movimiento de esas regiones para allanar el camino para el “desarrollo” de las regiones afectadas por el movimiento maoísta. Construir campamentos paramilitares y redes de caminos en esas regiones es también parte de una política del Estado para destruir la resistencia del pueblo y allanar el camino para el saqueo de recursos por parte de las corporaciones, a través de militarizar fuertemente la región en nombre de la lucha contra el LWE.

Iniciada en 2017, Operación SAMADHAN-Prahar es una de estas políticas, al lanzar una ofensiva masiva sobre el pueblo del país. El Ministro del Interior Rajnath Singh lanzó una elegante política, en una reunión de estudio mantenida en el mes de mayo de 2017 en Nueva Delhi, en presencia del Consejero de Seguridad Nacional Ajit Doval, el Secretario de Interior Rajiv Mehrishi, el Director de la Oficina de Inteligencia, jefes de la policía estatal y fuerzas paramilitares centrales. Economic Times citó: “La lucha contra el Extremismo de Izquierda es una batalla coordinada entre el frente de seguridad y desarrollo, que debe ser luchada para finalizar y ganar. ¿Quién podría ser más competente y adecuado que todos ustedes? Dejen que su acción hable por sí sola”. La declaración por sí misma habla mucho sobre el enfoque estatal en abordar las cuestiones planteadas por el movimiento y el pueblo de la región. La imaginación del Ministro del Interior en torno al desarrollo, es más militarista que cívica. El significado de las siglas de SAMADHAN es: “*Smart leadership, Aggressive strategy, Motivation and training, Actionable intelligence, Dashboard based key performance indicators and key result areas, Harnessing technology, Action plan for each theatre and No access to financing*”. (Dirección inteligente, estrategia agresiva, motivación y entrenamiento, inteligencia accionable, panel basado en indicadores de actuación clave y áreas de resultado clave, sacar partido de la tecnología, plan de acción para cada teatro y no acceso a financiación).

Las palabras como Dirección Inteligente, nos explican el porqué de la promoción de inspectores generales de policía como SRP Kalluri o Abhishek Pallava. El deseo es construir una dirección ambiciosa, capaz de formular políticas despiadadas como Lone Varattu (Política de Rendición formulada por el Secretario de Policía de Dantewada, Abhishek Pallava) para suprimir al pueblo y apoyar el relato estatal de ganar la guerra contra los maoístas. A través de SAMADHAN, el El estado tiene como objetivo obtener “inteligencia procesable” recopilando información de “naxalitas que se han rendido” así como desplegarlos en forma de “Gupt Sainiks” (oficiales de inteligencia en la sombra). Como consecuencia, el Estado se compromete en la instalación de 2343 nuevas torres móviles con otras 2542 torres adicionales en los próximos años, para ayudar al trabajo deseado, se supone que estos “Gupt Sainiks” deben hacer. Los “naxalitas que se han rendido” también son usados como fuerzas auxiliares, como guardias de la reserva de distrito y combatientes de Bastar, a pesar de que la Corte Suprema prohíbe el uso de civiles naxalitas que se han rendido en operaciones de contrainsurgencia.

Además, la parte de “sacar partido de la tecnología” significa el uso de armamento sofisticado, GPS y seguimiento satelital, vehículos aéreos no tripulados (UAV o drones) para monitorear el movimiento de los rebeldes e idear operaciones en consecuencia. La política de usar drones ha sido corroborada con los recientes ataques aéreos sobre las aldeas de los distritos de Bijapur y Sukma, y un ataque aéreo similar a las aldeas de Bijapur en abril de 2021. Los indicadores clave de rendimiento (KPI) y las áreas de resultados clave (KIAS) son parámetros a través de que cada misión u operación se juzga en función del “ratio de muertes”, incautaciones a los maoístas en términos de armas y municiones, destrucción de la forma de vida adivasi y agresión sexual de mujeres, entre otras. Todo el acrónimo y la política contienen un uso generoso de la terminología de estilo corporativo para barrer los maoístas.

La política de la Operación SAMADHAN-Prahar, que el Estado prevé como antídoto para el movimiento maoísta, proporciona recursos para la construcción de 400 comisarias de policía/paramilitares fortificadas también conocidas como Bases Operativas Adelantadas, construcción de caminos bajo el Plan de Requisitos de Caminos (RRP-I) y el Programa de Conectividad de Caminos para Áreas de Extremismo de Izquierda (RCPLWEA). Los campamentos paramilitares a los que se opusieron Silger y varios otros movimientos de protesta se construyen bajo la misma política de SAMADHAN. Además, las construcciones de caminos se enfrentan a las protestas del pueblo adivasi en varios lugares donde también están siendo construidos bajo el plan antes mencionado. El Estado ha aprobado un total de 17.600 kilómetros de caminos, de los cuales ya se han construido 9.343.

En abril de 2022, el Ministro de Estado para Asuntos Internos de la Unión, Nityanand Rai, informando al Lok Sabha por escrito, declaró “Se han liberado 1.623 millones de rupias para los estados afectados por LWE bajo el esquema SRE durante los últimos cinco años. Desde 2017, se han aprobado bajo el Esquema de Infraestructura Especial (SIS), proyectos por valor de 371 millones de rupias para fortalecer las fuerzas especiales (SF) y las ramas especiales de inteligencia (SIB) y para 250 comisarias fortificadas de policía por valor de 620 millones de rupias en áreas vulnerables afectadas por el LWE.”. El ministro continuó diciendo “En el esquema anterior de SIS/FPS, el gobierno central lanzó más de 1.180 millones de rupias para la construcción de 400 comisarias fortificadas de policía y la actualización de Infraestructura policial en los estados.”. Además, los fondos para la construcción de estas carreteras también están siendo asignados por el Estado central a los estados bajo diversos gastos relacionados con la seguridad (SRES) y Esquemas Especiales de Infraestructura (SIS). El Centro también proporciona fondos adicionales en nombre del esquema de Asistencia Central Especial (SCA). Es pertinente mencionar que estos elegantes esquemas, asignación de miles de millones de gasto en “desarrollo y seguridad” se retiran una vez que el área está considerada “libre de naxalismo”. Claramente, los gobiernos en el centro y de los estados están más interesados en militarizar toda la región para aplastar cualquier resistencia contra el saqueo de la empresas, que en “desarrollar” el área en interés del pueblo adivasi.

Además, desde *Salwa Judum* hasta la Operación Green-Hunt, el Estado ha tendido a crear una guerra sin testigos acosando a los activistas, abogados y periodistas que trabajan sobre el terreno para sacar las sombrías realidades de estas regiones. Este control narrativo es un mecanismo bien diseñado de gestión de la percepción pública que el Estado está utilizando como parte de la Operación SAMADHAN-Prahar para presentarse a sí mismo como generoso, que busca soluciones y de desarrollo amistoso en lucha contra las decadentes, antidesarrollo y frenéticamente violentas las masas adivasis dirigidas por los maoístas. Esta gestión de la percepción pública permite al Estado cancelar cualquier debate y crítica a las acciones del Estado y sus políticas, caracterizando intentos de hacerlo como antidesarrollo, antinacionales e incluso promaoístas, dejando así casi ningún espacio para ningún escrutinio por parte de la más amplia sociedad civil y por parte de las masas. Esto a su vez permite al Estado llevar a cabo su brutal represión con impunidad para desplazar y desheredar a las masas adivasis de su Jal-Jungle-Jameen en interés de las grandes empresas.

Rajveer Kaur del Foro contra la Corporativización y la Militarización enfatizó la importancia de reconocer el papel de la Operación SAMADHAN-Prahar detrás de la construcción de estos campamentos paramilitares cada pocos kilómetros. Ella señaló que estos movimientos anticampamento como Silger son, en esencia, también un movimiento contra la operación SAMADHAN-Prahar y dijo que es muy importante hablar sobre esta política en lugares como Moolwasi Bachao Manch en Silger.

Firoz Alam, activista estudiantil leyó la declaración del Foro de Solidaridad reiterando su posición sobre el movimiento contra los campos paramilitares, los ataques aéreos, los falsos encuentros y los asesinatos y violencia, entre otras muchas atrocidades cometidas contra el pueblo del país en general y en este caso, contra los adivasis en particular. Reiteró el llamado del foro a unirse a la lucha contra la brutal represión y contra las atrocidades contra las personas que luchan contra saqueo de las empresas y que se unen contra la Operación Militar Genocida SAMADHAN-Prahar.

La lucha continúa ...

MIEMBROS DEL EQUIPO:

MEENA KANDASAMY,
ESCRITOR

SAROJ GIRI
PROFESOR DE LA UNIVERSIDAD DE DELHI

SANDEEP RAUZI
PERIODISTA, UNIDAD OBRERA

MEENA KOTWAL
PERIODISTA, EL MOOKNAYAK

SHIV KUMAR
PRESIDENTE DE MAJDOOR ADHIKAR SANGATHAN

FIROZ ALAM
FEDERACIÓN VISHWAVIDYALAYA CHHATRA

EHTMAM UL HAQUE
ABOGADOS CONTRA LAS ATROCIDADES

RAJVEER KAUR
ACTIVISTA, FACAM

EL MINISTRO DE INTERIOR PRESIDE LA REUNIÓN DE EVALUACIÓN DE LOS ESTADOS AFECTADOS POR EL EXTREMISMO DE IZQUIERDA. SHRI RAJNATH SINGH DA UNA NUEVA DOCTRINA DE “SAMADHAN” PARA USARSE EN OPERACIONES DE SEGURIDAD

El Ministro del Interior de la Unión, Shri Rajnath Singh, realizó una evaluación de la situación del extremismo de izquierda (LWE) en los diez estados afectados hoy en día. A la reunión asistieron los Primeros Ministros de Bihar, Chhattisgarh, Jharkhand, Maharashtra, Odisha y Uttar Pradesh. Otros

estados estuvieron representados por ministros veteranos de los estados. Los secretarios principales y los Directores Generales de Policía de los estados también estuvieron presente. Desde el Centro, los Ministros de Estado en el Ministerio del Interior, el Asesor de Seguridad Nacional (NSA), Secretario del Interior, Director, Oficina de Inteligencia y otros oficiales superiores estaban presentes. Para la sesión de la tarde sobre desarrollo, Ministros de Energía y Energías Nuevas y Renovables, Ferrocarriles, Aviación Civil, Transporte por Caminos y Carreteras y Comunicaciones estuvieron presentes junto con altos funcionarios de los ministerios. En direcciones específicas del Ministro del Interior, Magistrados de Distritos y Superintendentes de Policía de los 35 distritos más afectados por el LWE también fueron invitados a proporcionar claves y comentarios desde la primera línea en la que están y comprender sus problemas.

En la sesión de la mañana se discutieron los problemas relacionados con la seguridad. El Ministro del Interior enunció una estrategia operativa, “SAMADHAN” para luchar contra el extremismo de izquierda. Los elementos de esta estrategia son: S para Smart Leadership, A para Aggressive Strategy, M para Motivation and Training, A para Actionable Intelligence, D para Dashboard-based Key Result Areas and Key Performance Indicators, H para Harnessing Technology, A para Action Plan for Each Theatre y N para No access to Financing. (Dirección inteligente, estrategia agresiva, motivación y entrenamiento, inteligencia para la acción, panel basado en indicadores de actuación clave y áreas de resultado clave, sacar partido de la tecnología, plan de acción para cada teatro y no acceso a financiación).

Durante la reunión, los problemas importantes y las solicitudes de los estados incluyeron lo siguiente:

a) Continuación/reanudación de esquemas específicos de LWE como Gastos Relacionados con la Seguridad (SRE), Esquema Especiales de Infraestructura (SIS), Plan de Acción Integrada (IAP)/ Asistencia Central Adicional (ACA), Contrainsurgencia y Antiterrorismo (CIAT), escuelas y comisarías fortificadas de policía.

b) Inclusión de algunos nuevos distritos bajo el esquema SRE.

c) Despliegue de batallones adicionales de Fuerzas Policiales Centrales Armadas (CAPF).

Algunos estados también han solicitado la exención de los pagos por los batallones de CAPF proporcionados por el Centro.

d) La mayoría de los estados solicitaron ayuda de helicópteros para las operaciones.

e) También se discutió el uso de la tecnología moderna por la policía estatal y las CAPF.

f) También se deliberó en torno a la coordinación interestatal, el intercambio de inteligencia, la configuración de la tarea conjunta para operaciones a lo largo de los límites interestatales.

g) El Primer Ministro de Bihar sugirió que la Ley de Prevención de Lavado de Dinero (PMLA) debe revisarse para garantizar la asfixia efectiva del flujo de fondos a los grupos LWE.

h) Las medidas para evitar la repetición de incidentes como el de Sukma el 24 de abril de 2017 fueron discutidos extensamente con sugerencias de los 35 distritos más afectados por el LWE.

Durante la sesión sobre temas de desarrollo, se discutieron los siguientes puntos:

a) El Ministro de Transporte por Caminos y Carreteras informó que varias tecnologías nuevas como losas prefabricadas y la estabilización del suelo serían examinadas. Los estados pueden iniciar proyectos piloto para la construcción de caminos con estas tecnologías. También ha asegurado que los estados pueden proyectar cualquier requisito de gasto en las áreas afectadas por el LWE.

b) El Ministro de Recursos Energéticos Nuevos y Renovables informó que el ministerio estaba realizando varios parques solares, iluminación solar y esquemas de bombas solares para proporcionar energía de bajo costo para los estados afectados por el LWE.

c) El Ministro de Energía informó que se está realizando la electrificación de las aldeas en las áreas afectadas por el LWE con diciembre de 2018 como el objetivo para ser finalizado.

d) El aeropuerto de Jagdalpur en el corazón del área central del maoísmo estará operativo muy pronto.

e) La fase II de la instalación de torres móviles se está iniciando después de incorporar las experiencias y problemas de la Fase I.

f) El Ministro de Ferrocarriles informó que las líneas Hajipur-Saguauli, Giridih-Koderma, Deoghar-Sultanganj están a punto de finalizar.

En sus comentarios finales, Shri Rajnath Singh dijo que la reunión había sido muy útil y los participantes hicieron sugerencias muy valiosas que habían sido observadas por el MHA. Dijo que monitoreará personalmente el progreso en estos problemas. Shri Rajnath Singh también apreció el maravilloso trabajo realizado por jóvenes oficiales como comisionados adjuntos/superintendentes de la policía en las áreas afectadas por el LWE a pesar de algunas dificultades.

CONTACT

virodhimanch@gmail.com

[facebook.com/Forum-Against-Corporatization-and-Militarization-FACAM](https://www.facebook.com/Forum-Against-Corporatization-and-Militarization-FACAM)

[instagram.com/_facam_](https://www.instagram.com/_facam_)